

Sitzung des Ausschusses für Kultur, Partnerschaft und Tourismus am 14.05.2019

Bericht aus der Kreismusikschule

1. Unterrichtsbelegungen durch Schüler ab Januar 2019

Instrumentalunterricht	980
Musikalische Früherziehung	219
Musikmäuse / -babys	60
Ensembles / Orchester	144
Instrumentenkarussell	38
Kooperationen	664
Summe	2.105

Verkaufte Zehnerkarten seit Juni 2018: 55

25 á 30 Minuten und 30 á 45 Minuten

2. JeKits und andere Kooperationen

Das JeKits-Programm (Jedem Kind Instrumente, Tanzen, Singen) mit dem Schwerpunkt Instrumente läuft in den drei Hückelhovener Grundschulen in Baal, Doveren und Schaufenberg weiter sehr gut. Die Anmeldezahlen für das neue Schuljahr liegen vor: Insgesamt werden 113 Kinder dort ein Instrument erlernen.

In Erkelenz an der Luise-Hensel-Schule mit dem Teilstandort Hetzerath verläuft das erste Jahr mit dem JeKits-Instrumentalunterricht gut. Aktuell nehmen 28 Kinder am Instrumentalunterricht teil. Die beiden JeKits-Orchester aus Erkelenz und Hetzerath hatten im April bereits ihre ersten Auftritte.

In Übach-Palenberg mit dem Schwerpunkt Singen ist die Nachfrage zur Teilnahme am JeKits-Chor spärlich. Viele Eltern sehen nicht ein, für die Teilnahme ihres Kindes an einem Chor und einer Stimmbildung 12 Euro monatlich zu bezahlen.

Die Zusammenarbeit mit den städtischen Kindertageseinrichtungen in Hückelhoven ist weiter sehr erfreulich. In acht Kitas finden insgesamt 20 Früherziehungskurse statt, an denen alle Kinder ab vier Jahren teilnehmen. Im Stadtgebiet von Erkelenz kooperiert die Kreismusikschule mit drei Kitas, in Übach-Palenberg, Wassenberg und Wegberg zur Zeit mit jeweils einer.

3. Neubesetzung einer hauptamtlichen Stelle

Zum 01.05. wurde eine Stelle als angestellte Lehrkraft für das Fach Violine / Viola an der Kreismusikschule neu besetzt mit einer jungen Geigenlehrerin. Die Ausschreibung der Stelle wurde kurzfristig notwendig nach dem plötzlichen Tod unseres langjährigen Geigenlehrers und Orchesterleiters Ernest Frissen. Er hat eine große Lücke in unserer Musikschule hinterlassen. Die Orchesterleitung liegt nun in den Händen von Wim Brils, einem erfahrenen Musiklehrer und Dirigenten.

4. Rückblick und Ausblick auf Veranstaltungen

Seine Feuertaufe hat Wim Brils großartig bestanden bei unserem Projekt **Pop & Symphonie** am 6. und 7. April in Wassenberg. Das Sinfonieorchester unserer Musikschule, das Collegium Musicum der Anton-Heinen-Volkshochschule sowie die beiden Bands Beets´n´Berries und Quod Libet gestalteten zwei tolle Konzertabende vor jeweils ausverkauftem Haus. Falls Sie nicht dabei sein konnten, haben Sie die Gelegenheit im kommenden Jahr am 21. und 22. März 2020 in der Stadthalle Erkelenz.

Mit vielen Gästen feiert die Musikschule Geburtstag mit **RICHTIG VIEL MUSIK** am 15. Juni von 15 Uhr bis 22 Uhr im Ziegelweiherpark in Erkelenz. Dabei sind u.a. das Sinfonieorchester und die Bigband der Musikschule, das Juniororchester des städt. Musikvereins Erkelenz, der Gospelchor Rejoicing, ein Sinfonisches Blasorchester aus Belgien sowie die Cusanus-Bigband.

Veranstaltungshinweise

20. Mai, 19 Uhr, Leonhardskapelle Erkelenz, Junges Konzertpodium

23. Mai, 18.30 Uhr, Evangelische Kirche Frelenberg, Schülerkonzert

1. Juli, 18.30 Uhr, Leonhardskapelle Erkelenz, Schülerkonzert

16. Juni, 15 – 22 Uhr, RICHTIG VIEL MUSIK, Ziegelweiherpark Erkelenz

15. September, 10 Uhr, Carolus Magnus Center Übach-Palenberg, Frühstückskonzert

19. September, 20 Uhr, Haus Hall Ratheim, Dozentenkonzert

3. November, Aula des Gymnasiums Hückelhoven, Konzert für Kinder

30. November, 20 Uhr, Schloss Zweibrüngen Übach-Palenberg, Dozentenkonzert

14. Dezember, 20 Uhr, Evangelische Kirche Frelenberg, Jazzy Christmas

15. Dezember, 17 Uhr, Katholische Kirche Lövenich, Weihnachtskonzert